

La UJI y la Diputación analizan en unas jornadas sobre políticas públicas las acciones para la mejora del mundo rural



Un evento que reúne a lo largo de dos días a responsables de administraciones, profesionales vinculados en el territorio y especialistas en cohesión territorial

La Cátedra de Cohesión e innovación Territorial de la **Diputación de Castellón – Universitat Jaume I** ha continuado con la segunda sesión de las **'Jornadas sobre políticas públicas en el mundo rural'** en el campus universitario, un evento que reúne a lo largo de dos días a responsables de administraciones, profesionales vinculados en el territorio y especialistas en cohesión territorial para analizar las acciones que se llevan a cabo para mejorar la situación del mundo rural.

Esta segunda sesión se ha abierto con **dos mesas redondas sobre políticas públicas en el mundo rural** en diferentes territorios del estado español y se completará esta tarde con dos mesas más centradas en la provincia de Castelló.



En la inauguración de las jornadas, organizadas también con la colaboración de la **Cátedra Avant UJI**, el Instituto Interuniversitario de Desarrollo Local de la UJI y ADYPSE, la vicerrectora de Cultura, Lenguas y Sociedad de la UJI, **Carmen Lázaro**, incidió en la importancia de esta iniciativa que “tiene como objetivo compartir lo que se está haciendo en nuestro medio rural, valorar la oportunidad de las diferentes actuaciones y **difundir los protocolos que han resultado más eficientes**”. Además, invitó a los participantes a abandonar los planteamientos negativos sobre el mundo rural, para hablar del territorio de las oportunidades.

Así mismo, se refirió a la “necesidad urgente y prioritaria de posibilitar a la ciudadanía que vive en el campo las mismas oportunidades, de disfrutar de los derechos sociales, culturales, formativos o sanitarios de los que dispone la ciudadanía que reside en las urbes, porque no solo es una cuestión de justicia, sino también una **necesidad estratégica para el desarrollo competitivo de nuestro territorio**, para conseguir unos niveles de cohesión social con capacidad de impulsar un **progreso colectivo sostenible y contundente**”, añadió.

Por su parte, el presidente de la **Diputación de Castelló**, **José Martí**, destacó el incremento del presupuesto de la administración provincial en más de un **30% para luchar contra la despoblación**. Según defendió, “las instituciones públicas tienen un arma llamado presupuesto que es el que permite cambiar las cosas, redistribuir la riqueza y beneficiar a quienes más lo necesitan”. En este sentido, ha explicado que desde la Diputación “se ha puesto

el foco en los pequeños pueblos de interior, porque lo que llevamos en nuestro ADN es la articulación de políticas que **contribuyan a ofrecer las mismas oportunidades a las ciudadanas y ciudadanos que residen en el ámbito rural y a quienes habitan la costa**".

La primera sesión de las jornadas, celebrada en el Palacio de la Diputación de Castelló, se completó con una conferencia a cargo de **Ignacio Molina de la Torre**, asesor para el reto demográfico de la Vicepresidencia 3ª del Gobierno de España, y con una mesa redonda sobre las políticas públicas de las administraciones valencianas en el mundo rural.